

Stadt Heidelberg
Herrn Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner
per E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

Gemeinderatsfraktion Bündnis 90/Die Grünen



Rathaus, Marktplatz 10
69117 Heidelberg
Tel: +49 (6221) 58-4717-0

Derek Cofie-Nunoo, Fraktionsvorsitzender
Anja Gernand, stellv. Fraktionsvorsitzende
Christoph Rothfuß, stellv. Fraktionsvorsitzender
Dr. Ursula Röper, stellv. Fraktionsvorsitzende

Rahel Amler, Dr. Marilena Geugjes, Felix Grädler,
Sahin Karaaslan, Dr. Dorothea Kaufmann,
Dr. Nicolás Lutzmann, Dr. Luitgard Nipp-Stolzenburg,
Kathrin Rabus, Julian Sanwald, Anita Schwitzer,
Manuel Steinbrenner, Frank Wetzel

geschaefsstelle@gruene-fraktion.heidelberg.de
www.gruene-heidelberg.de

Heidelberg, 27.04.2022

Sachantrag zu TOP 04.2 des KoVA am 27.04.2022: Konversionsfläche Airfield Erstellung eines Nutzungskonzeptes

In Heidelberg mangelt es schon lange an Freiflächen - für Familien, Kinder, Senior*innen und junge Menschen. Das Airfield zwischen Pfaffengrund, Kirchheim und Bahnstadt liegt seit Jahren brach und eignet sich sehr gut als Freiraum für verschiedene Nutzungen. Wir möchten gerne, dass verschiedene Ideen im Sommer dem Airfield ausprobiert werden können.

Wir beauftragen die Verwaltung - parallel zu Überlegungen für eine langfristige Nutzung - Teile des Airfields für eine kulturelle und soziale Zwischennutzung mit dem Fokus auf junge Menschen und Familien kurzfristig für den Sommer 2022 zu ertüchtigen. Die Stadtwerke Heidelberg sollen mit der nötigen Minimal-Infrastruktur ausstatten (Strom, Wasser, Toiletten), die dann auch später für Nutzungen wie Messen, DAF etc. verwendet werden können. Die Vergabe der Flächen und Zeitslots und Koordination der Nutzer*innen soll über das Team Z koordiniert werden, das hierfür mit einem Budget ausgestattet wird, welches es gemeinsam mit der Verwaltung erarbeitet. Eine Ausschreibung für Nutzungsideen soll schon im Mai veröffentlicht werden. Auch für das Programm wird ein Budget, beispielsweise über die übrigen Mittel aus der Bundeskulturstiftung, zur Verfügung gestellt.

Das Airfield soll im Sommer 2022, aber auch darüber hinaus, ein Ort für kleinere Konzerte, Urban Gardening, Freiluft-Ausstellungen etc. sein. Hier können auch Formate für eine langfristige Nutzung des Airfield ausprobiert werden.

Unbenommen hiervon bleibt die weitere Planung des Landwirtschaftsparks.

Begründung

Während es besonders nach zwei Jahren Pandemie an Freiflächen und -räumen für alle Heidelberger*innen fehlt, liegt das Airfield seit Jahren brach. Vor allem die kreative Szene benötigt dringend Räume für kleinere Veranstaltungen, Werkschauen, Proben, kreative Experimente etc. Heidelberg ist eine junge Stadt mit vielen Ideen und einem sehr großen Potential an Kreativität, hat aber nur sehr wenige Flächen, an denen Ideen möglich gemacht werden können. Aber auch Familien brauchen Raum für Picknick, Inline Skaten, Fahrrad fahren lernen. Das Airfield bietet Fläche und Räume für all das.